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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Proponen diputados que fraude familiar se castigue con hasta 6 años de prisión  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proponen-diputados-que-fraude-familiar-se-
castigue-con-hasta-6-anos-de-prision-10788211.html 
Para que sea castigado el fraude familiar en Michoacán, diputados locales proponen 
integrar este delito al Código Penal del Estado, mediante la adición del numeral 218 Bis con 
una sanción de tres a seis años de prisión. La propuesta será presentada este miércoles 
en la sesión pública del Congreso. En la iniciativa de ley, los legisladores Mayela Del 
Carmen Salas Sáenz, Samanta Flores Adame, Ana Belinda Hurtado Marín, Ernesto Núñez 
Aguilar, Mónica Estela Valdez Pulido y Andrea Villanueva Cano, plantearon que el fraude 
es una acción contraria a la verdad y a la legalidad, en perjuicio del patrimonio de las 
personas, aunado a que en la sociedad siempre hay un cónyuge o concubino que por su 
posición en la relación tiene más riqueza en un matrimonio o concubinato. Por lo anterior, 
los legisladores expusieron que al ir en aumento los divorcios, crece la importancia de 
acotar las brechas de desigualdad y abuso que en la práctica se dan por parte de uno de 
los cónyuges o concubino, quien por su posición en la relación, logra crecer su patrimonio, 
en parte, al apoyo que en casa le había brindado el otro cónyuge o concubinos. 
 
Van diputados contra certámenes de belleza; lo consideran violencia estética 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/van-diputados-contra-certamenes-de-belleza-lo-
consideran-violencia-estetica-10787810.html 
Por medio de una propuesta de Ley que será presentada ante el pleno del Congreso, un 
grupo de seis diputados plantean que en Michoacán sea considerada violencia estética, la 
organización de concursos y certámenes de belleza, que se exija a una niña, adolescente 
o mujer utilizar productos de maquillaje, tacones y depilarse, así como ejercer presión, 
intimidar o amenazar a una mujer para realizar un cambio físico, con el objetivo de cumplir 
con estereotipos de género. El miércoles en sesión pública del Legislativo, será leída la 
propuesta de iniciativa que plantea la adición del artículo 13 bis de la Ley por Una Vida Libre 
de Violencia Para las Mujeres en el estado de Michoacán de Ocampo, para que en 
Michoacán se deje de cosificar a las mujeres, pero sobre todo que se deje de obligar a las 
mujeres a realizar ciertas conductas que afectan las libertades, como el hecho de 
maquillarse, depilarse o realizar ciertas cirugías estéticas. La iniciativa será mandada a 
Comisiones para su análisis y después volverá a ser enviada al pleno del Congreso. 
 
Destaca Adriana Hernández avance de mujeres michoacanas para ocupar espacios 
públicos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/destaca-adriana-hern%C3%A1ndez-avance-de-
mujeres-michoacanas-para-ocupar-espacios-p%C3%BAblicos 
La diputada Adriana Hernández Íñiguez resaltó la conquista de las mujeres michoacanas 
para ocupar cada vez más espacios públicos y presidencias en instituciones. Lo anterior, 
en el marco de la toma de protesta de Yurisha Andrade Morales como presidenta del 
Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM). Al reconocer un panorama político complicado, la 
diputada priísta destacó la participación de quienes se prevé sean las dos aspirantes con 
mayores posibilidades para llegar a la presidencia de México: Claudia Sheinbaum y Xóchitl 
Gálvez. "Son tiempos no fáciles y estamos viviendo un momento histórico en el país, dos 
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previas aspirantes a la presidencia; sin duda habrá una mujer presidenta de la república, 
hoy más que nunca tenemos que luchar todas porque sigamos avanzando en más 
espacios", resaltó. 
 
Van arrancando su último año y diputados ya acumulan faltas 
https://www.contramuro.com/van-arrancando-su-ultimo-ano-y-diputados-ya-acumulan-
faltas/ 
No bien va iniciando el primer periodo de sesiones de su último año legislativo, cuando 
diputados locales ya acumulan faltas en las dos que se han realizado por el Pleno hasta el 
momento. Para evitar que se les descuente el día de trabajo de sus dietas, los cinco 
diputados que se han ausentado de las sesiones han justificado sus inasistencias. La 
primera sesión de este tercer año legislativo se realizó el pasado 15 de septiembre y fue de 
carácter solemne para dar inicio a los trabajos. La segunda sesión también solemne, fue el 
pasado día 18, cuando el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó su segundo informe 
de labores. 
 
Prevén prórroga para proceso de selección del auditor Superior de Michoacán 
https://www.contramuro.com/preven-prorroga-para-proceso-de-seleccion-del-auditor-
superior-de-michoacan/ 
Los integrantes de la Comisión Inspectora del Congreso, están previendo la posibilidad de 
una prórroga para el proceso de selección de quien será el auditor Superior de Michoacán 
(ASM). Las actividades político-partidistas de integrantes de la Comisión, derivaron en que 
los tiempos se consumieran para realizar de manera debida y conforme a lo establecido en 
la convocatoria el proceso. El viernes vence el plazo legal para que la Comisión entregue 
la terna con los nombres de los tres seleccionados, sin embargo, hasta el momento no ha 
realizado ni las entrevistas a los aspirantes, ni el examen previsto en la convocatoria. 
 Será mañana después de la sesión del Pleno del Congreso, cuando los integrantes de la 
Comisión se reúnan para definir la ruta. Por lo pronto prevén solicitar una prórroga al menos 
por una semana más para dar cumplimiento a cada una de las etapas. 
 
Boletines: 
 
En el Distrito 22  hemos avanzado de manera sólida gracias al apoyo de la ciudadanía: 
Reyes Galindo 
A dos años de servir a la ciudadanía desde el Congreso de Michoacán, el diputado local 
Reyes Galindo Pedraza, destacó que el diálogo y cercanía con la gente del Distrito 22, han 
sido factores primordiales para atender las principales demandas que hay en la región de 
Tierra Caliente. Dijo que una de las premisas que ha tenido desde el inicio de su gestión 
como legislador es erradicar la idea del “diputado ausente”, que por muchos años se 
implantó derivado de que solo pedían el voto, tomaban protesta y se olvidaban de regresar 
a los municipios que les brindaron la confianza para obtener la diputación. 
 
La unidad, la única vía para transformar a Michoacán; Erendira Isauro 
La unidad es la única vía para transformar a Michoacán y a México, aseguró, la diputada 
por el Distrito 05 de Paracho, Erendira Isauro Hernández, al refrendar su compromiso por 
cerrar filas a favor del proyecto de la Cuarta Transformación. Sostuvo que es fundamental 
sumarse al pacto de unidad convocado por el líder nacional de Morena, Mario Delgado 
Carrillo, y el líder estatal, Juan Pablo Celis Silva, y de la Coordinadora de Defensa de la 
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Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, ya que ésta es la gran fuerza del 
movimiento de transformación.  
 
Cáncer de mama, primera causa de muerte para las mujeres: Dip. Luz García                                                                                    
La diputada Luz María García, instó a las mujeres michoacanas a realizarse exámenes de 
autoexploración de la mama (AEM) de forma regular para detectar el posible cáncer en una 
etapa temprana. La legisladora del Partido Encuentro Solidario Michoacán, (PES) precisó 
que en México, el cáncer de mama es la primera causa de muerte por cáncer en mujeres 
mayores de 25 años. 
 
Échale una Mano a las Escuelas se fortalece: Barragán 
Con la participación de decenas de papás y mamás arrancó el taller para padres y madres, 
vínculos de amor, vínculos de vida; que forma parte del programa Échale una Mano a las 
Escuelas, impulsado por el diputado Juan Carlos Barragán Vélez. Ahora, además de 
mejorar las instalaciones de las escuelas, los papás y mamás reciben una capacitación que 
les dote de herramientas en la formación de sus hijas e hijos. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Propone PRI acción afirmativa para garantizar paridad en ayuntamientos 
https://mimorelia.com/noticias/politica/propone-pri-acci%C3%B3n-afirmativa-para-
garantizar-paridad-en-ayuntamientos 
https://primeraplana.mx/archivos/953082 
https://indiciomich.com/pri-pedira-al-iem-una-verdadera-paridad-para-elecciones/ 
Acompañado de diversos cuadros de mujeres priístas, Guillermo Valencia Reyes, dirigente 
estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció que este martes se entregará 
al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en el que se propondrá una acción afirmativa a fin 
de garantizar la paridad en los ayuntamientos. Lo anterior luego de que en Michoacán 
solamente 26 municipios son gobernados por mujeres. Es decir que alrededor del 80 por 
ciento del territorio es gobernado por hombres. 
 
Confrontan PAN y PRI por Senado y Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-confrontan-pan-y-pri-por-senado-y-
morelia/ 
Los partidos del PRI y Acción Nacional, se confrontaron ante una eventual Alianza y por la 
disputa del senado y la candidatura a la presidencia de Morelia qué sería la cereza del 
pastel. El primero en alzar la voz fue el presidente del Comité Ejecutivo emEstatal del PRI, 
Guillermo Valencia Reyes, quien señaló que por tener mayor cantidad de votos el PRI 
debería de encabezar la fórmula al senado, esto pese a que aún no está firmada ninguna 
coalición en lo local como Frente Amplio.  
 
El PAN no puede quedarse con todo, PRI debe encabezar Senado: Memo Valencia 
https://postdata.news/el-pan-no-puede-quedarse-con-todo-pri-debe-encabezar-senado-
memo-valencia/ 
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que el PAN no puede 
quedarse con todo en caso de llegar a una alianza, al referir que el PRI es el que más votos 
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tiene de los tres que la integran, por lo tanto, deberá encabezar el Senado. Dejó en claro 
que hay muchas candidaturas que se disputarán en la próxima jornada electoral y muchas 
son importantes, una de ellas es el Senado y la presidencia municipal de Morelia, que sería 
prioritaria para Acción Nacional.  
 
Por encuesta y consenso, candidaturas de Morena en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-encuesta-y-consenso-candidaturas-de-morena-
en-michoacan/ 
El partido Morena aplicará el método de la encuesta o el consenso para definir sus 
candidaturas en Michoacán. El marco estatutario del partido guinda establece ambas vías 
para definir quiénes serán sus abanderados en el presente proceso electoral, y el Consejo 
Político Estatal también puede hacer propuestas. Se prevé que en octubre se emita la 
convocatoria para quienes aspiren a llegar al Senado de la República, posteriormente se 
publicarán convocatorias para aspirantes a diputaciones federales, estatales y a planillas 
en municipios.   
 
Alcaldesa de Cotija aún no define si se queda en el cargo: PAN Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/alcaldesa-de-cotija-a%C3%BAn-no-define-si-se-
queda-en-el-cargo-pan-michoac%C3%A1n 
https://primeraplana.mx/archivos/953083 
https://metapolitica.news/2023/10/03/morelia-epicentro-del-turismo-en-michoacan/ 
Pese a las afirmaciones del Gobierno de Michoacán sobre la permanencia de Yolanda 
Sánchez Figueroa en el Ayuntamiento de Cotija, la dirigencia en Michoacán del Partido 
Acción Nacional (PAN) informó que la decisión de la presidenta municipal panista aún no 
es segura. En rueda de prensa, María del Refugio Cabrera Hermosillo, dirigente estatal del 
partido  lbiazul, confirmó un buen estado de salud en Sánchez Figueroa, con secuelas 
psicológicas luego de que fuera "levantada" por un grupo armado en Zapopan, Jalisco, y 
localizada dos días después en Villamar, Michoacán. 
 
PRD Michoacán: Reforzando El Partido Con La Integración De Direcciones 
Municipales 
https://www.changoonga.com/2023/10/03/prd-michoacan-reforzando-el-partido-con-la-
integracion-de-direcciones-municipales/ 
https://indiciomich.com/con-la-revolucion-amarilla-avanzamos-en-integracion-de-las-
direcciones-municipales-ejecutivas-prd/ 
Derivado del trabajo de las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), así como de las delegadas y delegados 
especiales, se ha avanzado de manera importante en la integración de las Direcciones 
Municipales Ejecutivas (DME) del PRD, antes Comités Municipales. Durante el Sexto pleno 
ordinario del XI Consejo Estatal, se aprobó el resolutivo mediante el cual se acuerdan los 
nombramientos de las presidentas y presidentes de las dirigencias municipales, 
complementando así 85 Direcciones Municipales Ejecutivas. 
 
Xóchitl Gálvez será resguardada por el Ejército cuando visite Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/ruta2024/xochitl-galvez-sera-resguardada-
por-el-ejercito-cuando-visite-michoacan/ 
La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aceptó la propuesta 
de seguridad que le ofreció la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), por lo que será 
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resguardada por el Ejército cuando visite zonas de riesgo, como Michoacán. “Lo que me 
explicó el general es que mi caso no soy cualquier ciudadano ya. O sea, que acepte yo que 
mi condición cambió al ser una posible candidata a la presidencia de la República (…) La 
propuesta es un trabajo de inteligencia que ellos hacen para saber cuáles son las 
circunstancias que hay en la zona, una pequeña célula de apoyo con un teniente coronel y 
un equipo que esté alrededor, simplemente para garantizar que todo esté tranquilo. Es algo 
básico, no estamos hablando de un aparato militar ni mucho menos”, precisó Gálvez. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Carlos Torres Piña renunciaría a Segob esta semana 
https://www.contramuro.com/carlos-torres-pina-renunciaria-a-segob-esta-semana/ 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, renunciaría al cargo en el transcurso de esta 
semana, confirmaron a Contramuro, fuentes oficiales del Ejecutivo estatal. De acuerdo con 
el trascendido, Carlos Torres Piña buscaría obtener la candidatura al Senado de la 
República, pero para ello, renunciaría al cargo como encargado de la política interna del 
estado deberá buscar el apoyo de las bases morenistas previo a la publicación de la 
convocatoria para la encuesta del partido guinda, para designar al candidato. 
 
Recabó Plan Morelos 100 mil propuestas ciudadanas en septiembre  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recabo-plan-morelos-100-mil-propuestas-
ciudadanas-en-septiembre/ 
https://www.changoonga.com/2023/10/03/michoacan-plan-morelos-de-bedolla-recabo-
100-mil-propuestas-de-la-gente-en-septiembre/ 
Cien mil propuestas ciudadanas fueron recabadas durante el mes de septiembre para la 
construcción del Plan Morelos, propuesta por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
informó la Secretaría del Bienestar (Sedebi). Señala un comunicado de prensa que, del 1 
al 30 de septiembre se instalaron en 103 plazas públicas de todo el estado mesas de 
receptoras para recoger el sentir de las y los michoacanos en temas referentes a derechos 
humanos, civiles, políticos, económicos, sociales, culturales y ambientales que servirán 
para impulsar reformas y cambios profundos, jurídicos y constitucionales.  
 
Michoacán Firma Convenio Con SLP Para Fortalecer El Desarrollo Económico 
https://www.changoonga.com/2023/10/03/michoacan-firma-convenio-con-slp-para-
fortalecer-el-desarrollo-economico/ 
https://indiciomich.com/michoacan-y-slp-estrechan-lazos-para-el-desarrollo-economico-y-
logistico-de-la-region-bajio/ 
Los gobernadores de Michoacán y San Luis Potosí, Alfredo Ramírez Bedolla y José Ricardo 
Gallardo Cardona, signaron convenio de colaboración y coordinación de acciones para 
fortalecer el desarrollo económico y logístico de la región Bajío. Tras exponer las 
capacidades de infraestructura, comunicación terrestre y naval, de recursos naturales, 
materiales y humanos, los mandatarios acordaron impulsar proyectos para incrementar la 
inversión empresarial, nacional y extranjera, así como la promoción industrial, turística y 
cultural.  
 
#Morelia Bedolla Traerá Al TRI + Caifanes Gratis A Pesar Que Critican Durísimo A 
AMLO 
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https://www.changoonga.com/2023/10/03/morelia-bedolla-traera-al-tri-caifanes-gratis-a-
pesar-que-critican-durisimo-a-amlo/ 
Severas y muy directas han sido las criticas que el rockero Alex Lora, quien encabeza El 
Tri y la banda, Caifanes han vertido en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) y su gobierno de la Cuarta Transformación, ambas agrupaciones musicales, 
invitadas por el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, al toquín masivo que se llevará en 
próximas semanas en Morelia. Trascendido en más de una ocasión, Lora ha enviado 
polémicos mensajes al mandatario federal, uno de ellos ocurrió en un concierto en 2019, 
cuando organizó una bulla que retumbó al unísono de «Ehhh puto», mientras el vocalista 
pedía: «Que suene hasta Palacio Nacional».  
 
Difunden en Aquila beneficios de Ley Minera para los pueblos indígenas  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/difunden-en-aquila-beneficios-de-ley-minera-
para-los-pueblos-indigenas/ 
En el centro turístico el Faro de Bucerías se llevó a cabo el segundo foro del Programa para 
el bienestar integral de los pueblos indígenas, en su vertiente Implementación de los 
derechos de los pueblos indígenas y afromexicanos para el aprovechamiento de los 
beneficios de la Reforma Minera, aprobada en mayo del presente año. El evento fue 
encabezado por Felipe Celerino Cruz, representante en Michoacán del Instituto Nacional 
de Pueblos Indígenas (INPI), quien reiteró la importancia de que la etnia nahua conozca los 
beneficios de la nueva Ley Minera para que los aprovechen al ser una región con mucha 
minería. 
 
Tormenta tropical Lidia en costas de Michoacán; seguirán las lluvias 
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-presentara-denuncia-por-incendio-en-
unidad-bicentenario/ 
El secretario Yankel Benítez Silva, explicó que el siniestro pudo haber sido provocado “de 
manera intencional” por algunas personas que ingresaron y vandalizaron el lugar. “Todo 
parece indicar que fue un tema provocado, ayer lo dijo el presidente municipal, muchas 
personas se meten ahí a la unidad, a veces vandalizan, creemos que en esta ocasión fue 
un tema pues que derivó en este incendio, afortunadamente el equipo de Bomberos 
Morelia, con el apoyo de Bomberos de Morelia, pudieron mitigar rápidamente el fuego”. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

Convenio de seguridad entre Morelia y Estado sin revisión pese a extorsiones de GC 
https://www.contramuro.com/convenio-de-seguridad-entre-morelia-y-estado-sin-revision-
pese-a-extorsiones-de-gc/ 
Hasta el momento, no se ha establecido una fecha para revisar el acuerdo destinado a 
reforzar la seguridad en Morelia, a pesar de que han transcurrido cinco meses desde su 
firma por parte de los gobiernos estatal y municipal. Esto fue confirmado en entrevista por 
Alejandro González Cussi, Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana en Morelia, 
quien admitió que el gobierno local aún no ha presentado una solicitud formal para crear un 
comité de evaluación de los avances logrados con la implementación del acuerdo.  
 
Alfonso Martínez brinda certeza patrimonial a más de 500 familias en Valle de Mil 
Cumbres 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-brinda-certeza-
patrimonial-a-mas-de-500-familias-en-valle-de-mil-cumbres/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/regulariza-ayuntamiento-colonia-valles-de-mil-
cumbres 
Como una promesa cumplida a la comunidad de la colonia Valle de Mil Cumbres y en un 
gran trabajo en equipo para brindar certeza jurídica a las y los morelianos que tienen un 
patrimonio en este lugar, el Alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar entregó los 
documentos que regularizan un total de 550 predios en dicha zona de la ciudad. 
 
Morelia registra récord de turistas y visitantes, casi 5 millones al cierre de septiembre 
https://postdata.news/morelia-registra-record-de-turistas-y-visitantes-casi-5-millones-al-
cierre-de-septiembre/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar presentó el balance de las actividades 
que se desarrollaron como parte de las festividades patrias y que concluyeron con broche 
de oro y saldo blanco, así como con un crecimiento exponencial en el número de visitantes, 
lo que consolida a la capital michoacana como la ciudad que recibe más turistas en el 
estado. “Quiero puntualizar que el año pasado traíamos un incremento respecto al mejor 
año antes de pandemia de un 30% y este año, mes con mes, hemos ido avanzando, en 
otro 30% arriba con respecto al año pasado, que ya tenía 30 de incremento, esto marca 
una tendencia, un incremento en Morelia exponencial”.  
 
Notifica ayuntamiento a gaseras: o desecha cilindros defectuosos o habrá 
sanciones: Yankel 
https://primeraplana.mx/archivos/953112 
Tras los últimos sucesos registrados con flamazos y explosión de tanques de gas, ocurridos 
tanto en comercios ambulantes como en viviendas particulares, el gobierno de Alfonso 
Martínez emprendió una estrategia de revisión de equipos en mercados y tianguis sobre 
ruedas y también, en las empresas gaseras de la ciudad. Yankel Alfredo Benítez Silva, 
secretario del ayuntamiento de Morelia, dio a conocer que ya se remitieron las notificaciones 
correspondientes a las siete empresas gaseras y que la advertencia es muy clara: o revisan 
y desechan los tanques defectuosos o habrá sanciones y hasta cierres de ser necesario.  
 
Mantas De Presuntos Autodefensas NO Tienen Nada Que Ver Con Morelia: Alfonso 
https://www.changoonga.com/2023/10/03/mantas-de-presuntos-autodefensas-no-tienen-
nada-que-ver-con-morelia-alfonso/ 
Mantas colocadas por presuntos Autodefensas en la ciudad no tienen nada que ver con 
Morelia, puntualizó el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. Son temas del interior 
del estado, en donde sí aparecieron en nuestra ciudad, pero no tienen que ver con nuestra 
ciudad», recalcó en entrevista para la prensa local. Por otro lado, ante pregunta expresa 
por parte de este medio de comunicación, el munícipe reconoció sentirse preocupado por 
la ola de violencia que se vive en el estado.  
 
Recomienda Gobierno de Morelia a sectores público y privado cuidar espacios para 
evitar incendios 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/recomienda-gobierno-de-morelia-a-sectores-
p%C3%BAblico-y-privado-cuidar-espacios-para-evitar-incendios 
Aunque todavía no se tiene el dictamen correspondiente respecto a las posibles causas del 
incendio sucedido en el antiguo Hospital Civil de Morelia, el ayuntamiento hizo la 
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recomendación a cumplir con el marco legal para evitar conflagraciones por causas que 
pueden evitarse. De acuerdo con el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, 
“todos los espacios públicos tienen que cumplir con las normas de Protección Civil, (y éste) 
era un espacio en donde se visualizó que se acumulaba mucho material de fácil 
propagación para los incendios”.  
 
Incrementan turistas y derrama económica un 50% en Morelia en septiembre  
https://www.quadratin.com.mx/principal/incrementan-turistas-y-derrama-economica-un-50-
en-morelia-en-septiembre/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/para-morelia-522-mdp-de-derrama-
econ%C3%B3mica-en-septiembre-turismo 
Una media de aumento por el 49.5 por ciento anual registraron los indicadores de derrama 
económica y afluencia de turistas y visitantes, para Morelia, durante septiembre de 2023, 
señaló Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. Detalló que entre el 1 y 
30 de septiembre arribaron a la ciudad 416 mil turistas y visitantes, lo que equivale a un 
repunte por el 48 por ciento respecto de septiembre de 2022.   
 
Gobierno de Morelia denunciará incendio de domo del Bicentenario 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/gobierno-de-morelia-denunciara-
incendio-de-domo-del-bicentenario/ 
https://www.contramuro.com/deportivo-bicentenario-en-morelia-es-utilizado-comunmente-
por-drogadictos-o-alcoholicos-reconocen-autoridades/ 
Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento, aseveró que el gobierno 
municipal interpondrá una denuncia por el incendio del domo de la unidad deportiva 
Bicentenario, acaecido el pasado lunes 3 de octubre. Refirió que el siniestro fue, 
presuntamente, provocado por individuos que ingresaron irregularmente a la unidad 
deportiva para ingerir drogas o alcohol.  
 
Desconocimiento lleva a que 95 de cada 100 nuevos negocios cierren 
https://primeraplana.mx/archivos/953058 
Hasta 95 por ciento de las empresas de nueva creación desaparecen en los primeros 2 a 5 
años de operaciones, por faltabde conocimiento de los emprendedores. Y es que 
mexicanos y latinoamericanos “tenemos siempre la idea del siglo, pero no necesariamente 
tenemos los conocimientos, habilidades y herramientas para convertir la idea en un 
proyecto y el proyecto, en una empresa”, expuso el presidente del Instituto Latinoamericano 
de Franquicias, Jorge Valencia.  
 
Hasta 350 fugas detecta el OOAPAS al mes en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/hasta-350-fugas-detecta-el-ooapas-al-mes-en-
morelia 
Alrededor de 300 fugas y hasta 50 en la red en las tuberías principales se registran al mes 
en el municipio, informó Francisco Servín Barriga, subdirector de Distribución del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS). Como ejemplo, señaló que "la (fuga) que se recuperó en Ignacio Zaragoza y 
avenida Madero perdía 10 litros por segundo y (posiblemente) tendría aproximadamente 20 
años tirándose". 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

Iniciará SEE procesos legales y cese a maestros que cobran sin trabajar  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/iniciara-see-procesos-legales-y-cese-a-
maestros-que-cobran-sin-trabajar/ 
El esquema del pase de lista implementado desde hace algunas semanas en el tema 
educativa para detectar irregularidades ha arrojado resultados a las instancias 
correspondientes que los revisan para saber cómo proceder en consecuencia.  En 
entrevista para Quadratín, la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
Gabriela Molina Aguilar, indicó que esta práctica instruida por parte de la Federación motivó 
el inicio de procesos sancionadores por cobrar sin trabajar en su centro de adscripción.   
 
Protestan en la SEE en demanda de más docentes para escuelas de Ocampo  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/protestan-en-la-see-en-demanda-de-mas-
docentes-para-escuelas-de-ocampo/ 
Una protesta más se registró este martes en las oficinas centrales de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) por parte de maestros provenientes del municipio de 
Ocampo que exigen que se asignen más docentes a los planteles de nivel básico. El 
profesor Antonio Cruz Blanco, representante de los inconformes, mencionó que su protesta 
es debido a que las autoridades no han resuelto la falta de maestros en las aulas de nivel 
básico, desde preescolar hasta primaria y secundaria.   
 
UMSNH Evita SUEUM Huelga No Quisó Arriesgarse Y Acepta Condiciones De 
Rectoría 
https://www.changoonga.com/2023/10/03/umsnh-evita-sueum-huelga-no-quiso-
arriesgarse-y-acepta-condiciones-de-rectoria/ 
https://www.contramuro.com/se-desiste-sueum-votan-por-la-no-huelga-en-umsnh/ 
https://www.contramuro.com/secciones/educacion/ 
Se aceptan las condiciones de trabajo de la rectora Yarabí Ávila González, y posteriormente 
se estará nuevamente negociando, indicó el secretario general del Sindicato de Empleados 
de la Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores. “No quisimos asumir los 
riesgos, aunque el sindicato está preparado”, declaró durante la entrevista realizada este 
día.  
 
Por falta de maestros, padres de familia toman Secretaría de Educación estatal; no 
los atienden, acusan 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/por-falta-de-maestros-
padres-de-familia-toman-secretaria-de-educacion-estatal-no-los-atienden-acusan/ 
La situación que se vive en el municipio de Ocampo ha llevado a que un grupo de afectados 
tome las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en el Estado. El motivo es la 
demanda de maestros que, según ellos, ha sido ignorada durante mucho tiempo. Antonio 
Cruz Blancas, representante de una comisión para dialogar con maestros, explicó que han 
estado haciendo gestiones y peticiones durante un largo periodo sin obtener respuestas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 

https://www.quadratin.com.mx/educativas/iniciara-see-procesos-legales-y-cese-a-maestros-que-cobran-sin-trabajar/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/iniciara-see-procesos-legales-y-cese-a-maestros-que-cobran-sin-trabajar/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/protestan-en-la-see-en-demanda-de-mas-docentes-para-escuelas-de-ocampo/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/protestan-en-la-see-en-demanda-de-mas-docentes-para-escuelas-de-ocampo/
https://www.changoonga.com/2023/10/03/umsnh-evita-sueum-huelga-no-quiso-arriesgarse-y-acepta-condiciones-de-rectoria/
https://www.changoonga.com/2023/10/03/umsnh-evita-sueum-huelga-no-quiso-arriesgarse-y-acepta-condiciones-de-rectoria/
https://www.contramuro.com/se-desiste-sueum-votan-por-la-no-huelga-en-umsnh/
https://www.contramuro.com/secciones/educacion/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/por-falta-de-maestros-padres-de-familia-toman-secretaria-de-educacion-estatal-no-los-atienden-acusan/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/por-falta-de-maestros-padres-de-familia-toman-secretaria-de-educacion-estatal-no-los-atienden-acusan/


 
 
 
 

                                                4 de octubre de 2023 

En Michoacán, fomentan el registro de donador voluntario de órganos 
https://mimorelia.com/noticias/salud/en-michoac%C3%A1n-fomentan-el-registro-de-
donador-voluntario-de-%C3%B3rganos 
En Michoacán se realiza de manera permanente la campaña estatal de registro 
como donador voluntario de órganos, en la que se tiene como meta alcanzar más de 3 mil 
personas que se inscriban en la plataforma nacional, compartió la secretaria técnica 
del Consejo Estatal de Trasplantes del Estado de Michoacán (Coetra), Blanca Martínez 
Chagolla. En entrevista con MiMorelia.com, la secretaria técnica del Coetra explicó que las 
personas interesadas de ser donadores voluntarios deberán hacer su registro en la página 
web del Centro Nacional de Trasplantes, que es www.gob.mx/cenatra en donde deberán 
llenar un formulario con nombre, apellidos, género, edad, Curp y correo electrónico.  
 
Va IMSS por prevención y diagnóstico oportuno del cáncer de mama 
https://primeraplana.mx/archivos/953061 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia arrancó su campaña de 
prevención y detección oportuna del cáncer de mama, como parte denla conmemoración 
de octubre, el mes rosa. La campaña comenzó con una caminata por la zona centro de la 
ciudad, con la participación de más de 50 mujeres, desde la Catedral hasta la clínica 80 del 
IMSS, sobre la avenida Madero Poniente. Además de la caminata, se implementarán 
módulos de información en las clínicas del IMSS en Morelia, Uruapan, Zamora, Zitácuaro e 
Hidalgo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#Morelia Asesinan A Balazos A Hombre En La Colonia Santiaguito 
https://www.changoonga.com/2023/10/03/asesinan-a-balazos-a-hombre-en-la-colonia-
santiaguito/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/hombre-perece-acribillado-en-
la-colonia-santiaguito-en-morelia/ 
https://postdata.news/hombre-es-asesinado-en-la-colonia-santiaguito-de-morelia/ 
Dos empistolados acribillaron a un hombre que estaba afuera de su casa en la colonia 
Santiaguito, al norte de Morelia. Tras los disparos, los hechores escaparon, informaron 
autoridades policiales. El asesinato sucedió la tarde de este martes en la calle Pico de 
Tancítaro, entre las vialidades Sierra de Iguarán y Sierra de Curucupatseo. De acuerdo con 
las fuentes, el ahora ofendido estaba sentado en la entrada de su casa cuando 
repentinamente se le acercaron los delincuentes, le dispararon y huyeron. 
 
Tras disparar contra policías, detiene SSP a 3 personas en Zamora  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/tras-disparar-contra-policias-detiene-ssp-a-3-
personas-en-zamora/ 
Derivado de las tareas operativas que se efectúan en el Blindaje Zamora, elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), aseguraron a tres personas del sexo masculino, en 
posesión del mismo número de armas de fuego, 50 cartuchos útiles y cuatro cargadores. 
En la acción unos de los ahora indiciados realizó disparos contra los uniformados, sin que 
resultaran lesionados. 
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Matan a balazos a un taxista en la colonia La Mora de Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/matan-a-balazos-a-un-taxista-en-la-colonia-la-mora-
de-uruapan/ 
Un taxista fue asesinado a balazos, la mañana de este martes, en la colonia La Mora. 
Minutos antes de las 10 horas, a un costado del parque lineal, sujetos armados 
interceptaron al conductor de taxi de la línea Confiable, y le dispararon en repetidas 
ocasiones hasta dejarlo sin vida. Paramédicos acudieron al sitio y confirmaron la muerte 
del agraviado, por lo que la zona fue acordonada por uniformados de la Policía Municipal y 
Guardia Civil. La Unidad Especializada en Escena del Crimen ya acude al sitio para 
proceder con el levantamiento del cuerpo, para trasladarlo al Servicio Médico Forense. 
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